


 (
أحكام الميم الساكنة ..
)


الميم الساكنة لها 3 أحام

إخفاء شفوي      إدغام متماثلين      إظهار شفوي

	
إخفاء شفوي

	إدغام متماثلين
	إظهار شفوي

	حرفه : 1 ( ب )


إذا وقع بعد الميم الساكنة حرف الـ ب 
وجب الإخفاء ويسمى
( إخفاء شفوي )



مثال : 
1-  و من يعتصـم بـالله ..
2-  فإذا هـم بــالساهرة ..
3-  عليهـم بـمسيطر ..

	حرفه : 1 ( م )


إذا وقعت  الميم المتحركة 
بعد الميم الساكنة
وجب إدغامه ويسمى
( إدغام متماثلين )



مثال : 
1-  إن كنتـم مـؤمنين ..
2-  لهـم مـا يشاءون ..
3-  في قلوبهم مـرض ..

	حروفه : 26 

بدون الـ (  ب , م )
إذا وقع حرف من حروف الهجاء الـ 26 حرف بعد 
الميم الساكنة في كلمة أو كلمتين وجب إظهاره ويسمى
( إظهار شفوي )

مثال : 
1-  و يجعل لكم جنات ..
2-  و أنتم ظـالمون ..
3-  بل هم قوم يعدلون ..




 (
من 
أقوى
 الحروف ( 
الواو
 ,
 الألف
 )
فـ 
عندم
 وقوع (
 و
 , 
أ 
) بعد الميم الساكنة
و جوب إظهارها شفوياً شديداً
)



